

糸く3カ月間の復興支援

4月10日からはじまつた東日本大震災自治労の復興支援活動は、7月10日で最終日を迎えた。道本部として3カ月間で総勢150人を岩手に派遣した。今回は第10Gから最終第13Gまでを報告する。

■本物の「じちろうさん」
10Gは、大震災から3カ月の6月11日に宮古市に入った。9Gからはじまつた山田町(宮古市から約30km南)役場での行政支援と役場閉鎖日の、宮古市内避難所の支援業

務が主な内容。目まぐらしく変わる支援内容に、いかに対応し被災者と市や町の職員の負担を軽減できるか、不安を抱えてのスタートとなつた。

そんな中でも、励みになつたのは、子どもたち

の人なつここと、避難住民の自治労支援団への親近感と期待感の高さだ

着していた。避難所のホワイトボードには支援団交代の土曜日に子どもた

ちが「じちろうさんかえり」と書き、避難所の住民から真顔で、「市役所の業務がスムーズに進んでいるのも、『自治労さん』が来てくれたからだよ」といわれると、逆に元気をもらつた。

また、山田町仮設住宅の駐車場番号札のくい打ち業務では、「北海道から来た役場の人」のうわさ

は息の長い取り組みが求められる。それを実現しこそ、本物の「じちろうさん」になるのではなくだろうか。

(第10G・岡本宣久)

■役に立ちたい思い果す
第11班も引き続き、山田町役場での作業で、土1週間で20人ほどが、避

宮古市の避難所では、1週間で20人ほどが、避

宮古市の避難所では、1週間で20人ほどが、避

ちが「じちろうさんかえり」と書き、避難所の住民から真顔で、「市役所の業務がスムーズに進んでいるのも、『自治労さん』が来てくれたからだよ」といわれると、逆に元気をもらつた。

また、山田町仮設住宅の駐車場番号札のくい打ち業務では、「北海道から来た役場の人」のうわさ

は息の長い取り組みが求められる。それを実現しこそ、本物の「じちろうさん」になるのではなくだろうか。

(第10G・岡本宣久)

■役に立ちたい思い果す
第11班も引き続き、山田町役場での作業で、土1週間で20人ほどが、避

宮古市の避難所では、1週間で20人ほどが、避

宮古市の避難所では、1週間で20人ほどが、避

が広がり見学のギャラリ一がけて赤面しながらの業務であった。

健康福祉課の「義援金交付申請受付事務」は、国や県に対する申請書の確認作業も山を超えて移ることになった。

建設課の仮設住宅建設が進んでいたが、場所や

が何か役に立ちたいと

いう思いで参加し、その

成果は間違なく果たせたと思う。一方で、自治労が行つてきただ後方支援の趣旨が受け入れる自治体が望んでいるものであつたのか疑問が残つた。

難所を出て仮設住宅に引

つ越していった。

農・畜産政策責任者の立場で、政府と一丸となって、できる限りの力を

觀光に出かけの方が例年よりも多くなっています。これを機会に、北

震災後の福島第一原発の処理など件では、大変ご心配をおかけしてありますが、党の農水部門会議の酪牛にいたと努力をしています。



ヒロちゃんのり
仲野博子
国会だより^{⑥4}

未曾有の国難から発想を転換
尽くしております。

今年は例年と違う厳しい基準の節電対策をいかに効率的に実施するかに知恵を絞つてあります。こういう時には、北の大地を吹き抜ける爽や

かなる地柄を肌で感じています。未曾有の国難とも言える災いを軽じて福

かん心地よい風の涼しさが懐かしくなりますが、今年の夏は流し甲斐の汗にいたと努力をしています。

避難所の業務ではその趣旨は十分發揮できるが、行政業務では全国の自治体から職員が派遣され、一人区としての業務をこなしている。しかし、自治労は後方支援で、支援を

受けける自治体が色分けし

て業務を依頼できる実態ではなく課題は残る。受け入れ側にたつた総括も必要であると思う。

(第11G・佐々木直人)

■一日も早い復興を願う
山田町役場の屋上から見ると、「これが現実のまちの姿なのか」と思った。震災から3カ月以上が過ぎ、瓦礫は片付けられたものの、辺り一面は一部

を除いて廃墟である。
山田町は仮設住宅の建設・入居が他の被災自治体より遅れており一刻も早く被災住民の居住地確保が急がれる。また、義援金の第一次配分は、家族死亡や行方不明の場合、一律50万円だが、2次配分以降はその金額が増額される予定だ。生活支援金は、住宅が津波で流れられた住民へ支給され、さらに、弔慰金や台

支金などの義援金など、膨大な量の書類を前に、とにかく短時間で大量にこなす仕事であった。これ

にかく短時間で大量にこなす仕事であった。これらに対応した山田町の職員はわずか1～2人で、県内の被災を免れた自治体から派遣された職員が9月まで業務をこなす。逆の立場では多分途方に暮れてしまうと感じた。

この3カ月間の取り組み

が広がり見学のギャラリ一がけて赤面しながらの業務であった。

「原発のウソ」不屈の研究者が警告する原発の恐怖

著者・小出 裕章
京都大学原子炉 実験所 助教

京都大学原子炉（扶桑社新書740円+税）

■一日も早い復興を願う
山田町役場の屋上から見ると、「これが現実のまちの姿なのか」と思った。震災から3カ月以上が過ぎ、瓦礫は片付けられたものの、辺り一面は一部

を除いて廃墟である。
山田町は仮設住宅の建設・入居が他の被災自治体より遅れており一刻も早く被災住民の居住地確保が急がれる。また、義

援金の第一次配分は、家族死亡や行方不明の場合、一律50万円だが、2次配分以降はその金額が増額される予定だ。生活

支援金は、住宅が津波で流れられた住民へ支給され、さらに、弔慰金や台

支金などの義援金など、膨大な量の書類を前に、とにかく短時間で大量にこなす仕事であった。これ

にかく短時間で大量にこなす仕事であった。これらに対応した山田町の職員はわずか1～2人で、県内の被災を免れた自治体から派遣された職員が9月まで業務をこなす。逆の立場では多分途方に暮れてしまうと感じた。

この3カ月間の取り組み

が広がり見学のギャラリ一がけて赤面しながらの業務であった。

読んでみたいBOOK



原発のウソ
著者 小出裕章
出版社 扶桑社
価格 740円+税
発行日 2011年6月1日
販売部数 17万部
小出さんは原子力に夢がある
6月1日に発行してから20日間で17万部も売れました

■一日も早い復興を願う
山田町役場の屋上から見ると、「これが現実のまちの姿なのか」と思った。震災から3カ月以上が過ぎ、瓦礫は片付けられたものの、辺り一面は一部

を除いて廃墟である。
山田町は仮設住宅の建設・入居が他の被災自治体より遅れており一刻も早く被災住民の居住地確保が急がれる。また、義

援金の第一次配分は、家族死亡や行方不明の場合、一律50万円だが、2次配分以降はその金額が増額される予定だ。生活

支援金は、住宅が津波で流れられた住民へ支給され、さらに、弔慰金や台

支金などの義援金など、膨大な量の書類を前に、とにかく短時間で大量にこなす仕事であった。これ

にかく短時間で大量にこなす仕事であった。これらに対応した山田町の職員はわずか1～2人で、県内の被災を免れた自治体から派遣された職員が9月まで業務をこなす。逆の立場では多分途方に暮れてしまうと感じた。

この3カ月間の取り組み

が広がり見学のギャラリ一がけて赤面しながらの業務であった。

この3カ月間の取り組み